
В  президиум конферен-
ции были избраны 
также первый секре-
тарь Городовиковского 
местного отделения 

КПРФ Людмила Балаклеец и ве-
теран труда Василий Даваев.

Перед началом заседания 
Николай Нуров вручил партий-
ные билеты вступившим в ряды 
КПРФ - Нарн Параеву, Алексан-
дру Салынову, Владимиру Убу-
шиеву и Эльвире Хулхачиевой.

Из 47 избранных на конфе-
ренцию делегатов присутство-
вали 43. Кроме кандидатуры 
Михаила Намруева других 
предложений по выдвижению 
на должность Главы Калмы-
кии от делегатов конференции 
не поступало. В ходе тайного 
голосования кандидат получил 
38 голосов «за», 5 - «против». 
Кандидатура Михаила Намруе-
ва, как сообщил в своем высту-
плении Николай Нуров, пред-
варительно была согласована в 
Президиуме ЦК КПРФ.

Намруев Михаил Гоогуевич 
родился 15 января 1957 года в 
городе Гурьев (ныне Атырау) 
Казахской ССР в многодетной 
рабочей семье. В 1974 году 
окончил Каспийскую среднюю 
школу №2 (ныне Лаганская 
многопрофильная гимназия). 
Имеет два высших образования. 
В 1978 году окончил экономи-
ческий факультет Полтавского 
кооперативного института Цен-
тросоюза СССР. В 2001 году 
получил диплом Московской 
академии экономики и права по 
специальности юриспруденция.

Трудовую деятельность на-
чал в аппарате Калмыцкого Ре-
спотребсоюза в августе 1978 
года - ревизором Контрольно-
ревизионного управления 
(КРУ), где проработал до апреля 
1987 года в должности началь-
ника КРУ.

По согласованию с партийно-
советскими органами Калмыц-
кой АССР в апреле 1987 года 
был назначен директором Эли-
стинского горпищеторга Мини-
стерства торговли Калмыцкой 
АССР, где проработал до распа-
да СССР в 1992 году.

С мая 1992 года по сентябрь 
1994 был председателем правле-
ния Калмыцкого коммерческого 
банка «Элиста». До июня 2005 
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Коммунисты Калмыкии выдвинули на должность Главы республики 
кандидатуру 67-летнего Михаила Намруева. Такое решение было принято 
делегатами XXXIII отчетно-выборной конференции КРО КПРФ, I этап ко-
торой прошел в Элисте 15 июня в конференц-зале Национальной библио-

теки им. А.М. Амур-Санана. Председательствовал на заседании первый 
секретарь рескома партии Николай Нуров. 

ÌÈÕÀÈË ÍÀÌÐÓÅÂ ÂÛÄÂÈÍÓÒ 
ÍÀ ÄÎËÆÍÎÑÒÜ ÃËÀÂÛ ÊÀËÌÛÊÈÈ 

XXXIII отчетно-выборная конференция КРО КПРФ 

года являлся (по совместитель-
ству) председателем Элистин-
ской Ассоциации муниципаль-
ных предприятий торговли и 
частных предпринимателей.

С июня 2005 года по январь 
2008 года работал заместителем 
мэра г.Элисты. По должности 
был председателем городской 
призывной комиссии, замести-
телем председателя Комиссии 
по ЧС и пожарной безопасности 
г.Элисты.

С апреля 2008 года по январь 
2011 года состоял в должности 
заместителя руководителя, ру-
ководителя Республиканской 
службы финансово-бюджетного 
контроля, члена правительства 
Республики Калмыкия. Ему был 
присвоен классный чин дей-
ствительного государственного 
советника Республики Калмы-
кия 1 класса.

С января 2011 года по апрель 
2019 года работал советником 

председателя правительства Ре-
спублики Калмыкия (высшая 
группа должностей государ-
ственной гражданской службы).

С 15 января 2024 года по на-
стоящее время работает заве-
дующим сектором по выборным 
технологиям и работе с депу-
татской вертикалью Калмыцко-
го республиканского отделения 
КПРФ.

За период своей трудовой дея-
тельности Намруев М.Г. показал 
себя как высококвалифициро-
ванный грамотный специалист, 
эффективный, требовательный 
к себе и подчиненным руководи-
тель хозяйствующих субъектов, 
органов государственной власти 
Республики Калмыкия и мест-
ного самоуправления. В коллек-
тиве пользуется уважением.

Михаил Гоогуевич - ветеран 
труда Российской Федерации и 
Республики Калмыкия, заслу-
женный работник народного хо-

зяйства Республики Калмыкия. 
Награжден Почетными грамо-
тами Министерства экономиче-
ского развития и торговли РФ, 
ГУ МЧС РФ, Благодарностью 
Центризбиркома РФ, Прези-
дента РК, Благодарственным 
письмом УФСБ РФ, Почетными 
грамотами военного комисса-
риата РК, ряда министерств РК, 
Главы г.Элисты, Элистинского 
горисполкома, Элистинского 
городского Собрания, медалью 
Республики Калмыкия «Навеки 
вместе».

За эффективную, плодотвор-
ную работу в деле обеспечения 
сохранности государственной 
собственности, экономической 
безопасности государства, ак-
тивную работу в ветеранском 
движении награжден медалями: 
«За ратную доблесть», «Мар-
шал Советского Союза Жуков», 
Российского комитета ветера-
нов войны и военной службы 
(РКВВВС), «200 лет МВД Рос-
сии», нагрудным знаком «За 
верность долгу».

Женат, имеет двоих детей, 
восьмерых внуков.

После оглашения результатов 
тайного голосования Михаил 
Намруев поблагодарил коллег за 
оказанное доверие: «Уважаемые 
делегаты, уважаемые присут-
ствующие, дорогие партийцы! 
Прежде всего, хочу выразить 
вам искреннюю признатель-
ность за оказанное доверие - 
выдвижение моей кандидатуры 
на предстоящих выборах Главы 
Республики Калмыкия от Кал-
мыцкого республиканского от-
деления КПРФ. Признаться, для 
меня, человека нового в нашей 
партийной организации, это ста-
ло неожиданностью, поскольку 
кандидатура на должность ру-
ководителя субъекта РФ реко-
мендуется кадровой комиссией 
при Президиуме ЦК КПРФ и со-
гласовывается в самых высоких 
государственных инстанциях.

Выражая благодарность, за-
веряю вас: приложу все свои 
усилия, знания, опыт, чтобы 
оправдать ваше высокое дове-
рие.

Все мы с вами живем в непро-
стое время, тяжело приходит-
ся народу нашей республики в 
условиях высокой безработицы, 
низкой оплаты труда, постоянно 
растущих цен на товары первой 
необходимости, медикаменты, 
жилищно-коммунальные услу-
ги. Из-за низкой оплаты труда 
не хватает медицинских работ-
ников, учителей. Всё это нега-
тивно сказывается на здоровье 
наших сограждан, учебном 

процессе, образовании нашего 
будущего – детей. Ежедневно 
мы сталкиваемся с проблема-
ми городского транспорта, по-
дачи электроэнергии, вывоза 
твёрдых бытовых отходов по 
всей республике, а проблема 
водоснабжения переходит про-
сто в коллапс. И, что самое пе-
чальное, - никакого просвета не 
предвидится.

Партия власти, в течение не-
скольких десятилетий стоящая 
у руля Республики Калмыкия, 
её муниципальных образова-
ний, мягко говоря, исчерпала 
свои возможности. Дальнейшее 
её пребывание у власти беспер-
спективно.

Все другие партии, выдви-
нувшие на днях своих кандида-
тов, по сути являются спойле-
рами правящей партии, потому 
что все они с ней заодно.

И только Коммунистическая 
партия Российской Федерации 
со своей народной программой, 
выражающей чаяния абсолют-
ного большинства, способна 
вывести нашу страну, нашу ре-
спублику из экономического, 
социального и политического 
тупика, в который их ввергла 
правящая партия со своими ан-
тинародными реформами.

И в заключение хочу при-
звать вас, земляки: изменим 
нашу жизнь к лучшему вместе с 
КПРФ, за будущее наших детей, 
внуков!»

С напутствием к кандидату, 
к своим коллегам с трибуны со-
брания выступила депутат Го-
родовиковского РМО Людмила 
Балаклеец.

В работе конференции приня-
ли участие представители Изби-
рательной комиссии Республики 
Калмыкия, Управления Мини-
стерства юстиции по Республи-
ке Калмыкия.

Выборы Главы РК состоятся, 
напомним, в Единый день голо-
сования - 8 сентября 2024 года. 
Для регистрации кандидатом 
на должность Главы Калмыкии 
каждому из претендентов не-
обходимо собрать подписи 7% 
депутатов представительных 
органов муниципальных обра-
зований и (или) избранных на 
муниципальных выборах глав 
муниципальных образований 
республики. При этом кандидат 
должен получить поддержку 
не менее чем в трех четвер-
тях муниципальных районов 
и городских округов региона. 
Соответствующие требования 
содержатся в законе о выборах 
Главы РК. 

Аюна АРСЛАНОВА
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Восьмая (внеочередная) сессия Народного Хурала

Главным решением 
внеочередной сес-
сии было постанов-
ление о назначении 

на 8 сентября 2024 года 
выборов Главы Республи-
ки Калмыкия. Решение о 
выборах высшего долж-
ностного лица РК прини-
мается, согласно законода-
тельству, не ранее чем за 
100 дней и не позднее чем 
за 90 дней до Единого дня 
голосования, установлен-
ного в 2024 году на второе 
воскресенье сентября. 

Кроме этого, по пред-
ставлению Главы РК Бату 
Хасикова депутаты утвер-
дили Николая Орзаева на 
должность председателя 

ÍÀÇÍÀ×ÅÍÛ ÂÛÁÎÐÛ 
ÃËÀÂÛ ÊÀËÌÛÊÈÈ

5 июня члены 
фракции КРО 
КПРФ в Народ-
ном Хурале – 

вице-спикер пар-
ламента Николай 
Нуров и предсе-
датель комите-
та по вопросам 
законодатель-

ства, законности, 
государствен-

ного устройства 
и местного са-
моуправления 

Петр Эрендженов 
приняли участие 
в работе восьмой 

(внеочередной) 
сессии Народно-

го Хурала.

Контрольно-Счетной па-
латы Республики Калмы-
кия. С сентября 2019 года, 
на протяжении почти пяти 
лет, Николай Орзаев за-
нимал должность главы 
города Элисты - председа-
теля Элистинского город-
ского Собрания. 

Возражения против дан-
ной кандидатуры нашлись 
только у главы справорос-
сов Калмыкии Натальи 
Манжиковой. По ее словам, 
родственник Главы Калмы-
кии не вправе осуществлять 
контроль за законностью и 
эффективностью исполь-
зования средств республи-
канского бюджета. Такая 
ситуация чревата конфлик-
том интересов. 

Кроме того, на посту 
главы города Николай 
Орзаев, по ее мнению, не 
смог ничего сделать для 
решения проблем с водо-
снабжением, с электро-
снабжением жителей Эли-
сты. При этом во время 
его руководства городом 
участки земли зоны зеле-
ных насаждений переда-
вались предпринимателям 
под коммерческую за-
стройку, - таковы были до-
воды Натальи Сергеевны.

- Человек, который 
не справился со своей 

контрдоводы. Во-первых, 
кандидатура Николая Ор-
заева была рассмотрена 
квалификационной комис-
сией Счетной палаты РФ, 
по итогам было принято 
единогласное решение о 
его соответствии квали-

фикационным требова-
ниям. Во-вторых, у Нико-
лая Орзаева нет кровно-
родственных связей с Гла-
вой РК Бату Хасиковым. 

В итоге большинством 
голосов депутатов экс-
мэр города Элисты Нико-

Основным вопро-
сом заседания, 
состоявшегося 30 
мая, было рассмо-

трение законопроекта о 
запрете иноагентам уча-
ствовать в выборах. На-
помним, 15 мая президент 
России Владимир Путин 
подписал закон, который 
запрещает иноагентам 
участвовать в любых вы-
борах. В соответствии с 
документом они не могут 
быть не только кандидата-
ми, но и наблюдателями, 
доверенными лицами кан-
дидатов. 

При этом если признан-
ный иноагентом человек 
уже избран в органы вла-
сти, его лишат полномо-
чий в течение 180 дней, 
если он не добьется ис-
ключения из реестра. По-
мимо этого, иноагенты не 
смогут быть наблюдате-
лями на выборах, а также 
уполномоченными пред-
ставителями кандидатов и 
избирательных объедине-
ний, доверенными лицами 
кандидатов. 

Соответствующие по-
ложения внесены на сес-

Седьмая (внеочередная) сессия Народного Хурала

ÎÃÐÀÍÈ×ÅÍÈß ÄËß ÈÍÎÀÃÅÍÒÎÂ

Подход прессы. Решения комментирует вице-спикер парламента 
Николай Нуров

тельности экстремистской 
или террористической 
организации. Им запре-
щается быть членами из-
бирательных комиссий, 
наблюдателями, доверен-
ными лицами и уполномо-
ченными представителями 
по финансовым вопросам 
кандидата. Поправками 
к числу лиц, которые не 
могут быть наблюдателя-
ми на выборах, отнесены 
сенаторы Российской Фе-
дерации.

Законопроектом введе-
ны требования к кандида-
там - до регистрации пре-
кратить статус иностран-
ного агента и подтвердить 
этот факт уведомлением 
Минюста или решением 
суда. Вместе с тем преду-
сматривается, что уже за-
регистрированный канди-
дат не может быть вклю-
чен в реестр иностранных 
агентов.

Документ вносит и дру-
гие корректировки в реги-
ональное избирательное 
законодательство. В част-
ности, уточняются сроки 
подачи заявок для аккре-
дитации представителей 
СМИ, устанавливаются 
предельные размеры рас-
ходования средств избира-
тельных фондов, уточня-
ется порядок регистрации 
списков кандидатов на 
выборы - теперь за ошиб-
ки и опечатки в списке в 

отношении конкретного 
кандидата из списка будут 
исключать только этого 
кандидата.

В ходе пленарного за-
седания депутаты рассмо-
трели шесть обращений 
в федеральные органы 
власти, которые были 
одобрены на 40-й Конфе-
ренции ЮРПА. Подробно 
о них рассказывалось на 
официальном сайте На-
родного Хурала РК. В чис-
ле инициатив парламента 
Калмыкии - обращение 
к Председателю Госу-
дарственной Думы В.В. 
Володину о повышении 
фиксированной выплаты к 
страховой пенсии лицам, 
проживающим в пустын-
ных и безводных районах 
Черных земель и Кизляр-
ских пастбищ.

В заключение были 
рассмотрены вопросы, 
значащиеся в повестке 
как «Разное». Поднима-
лись проблемы качества 
электроснабжения, строи-
тельства водозаборной 
станции в Цаган Амане. 
Член фракции КРО КПРФ 
Петр Эрендженов призвал 
правительство выделить 
средства на издание уже 
подготовленной книги об 
аграриях республики. Во-
прос был решен положи-
тельно.

Пресс-служба 
КРО КПРФ

Члены фракции КРО КПРФ в Народном Хурале – вице-спикер парламента 
Николай Нуров и председатель комитета по вопросам законодательства, 
законности, государственного устройства и местного самоуправления 
Петр Эрендженов приняли активное участие в обсуждении вопросов, 

включенных в повестку дня седьмой (внеочередной) сессии 
законодательного собрания республики.

Выступает член фракции КРО КПРФ Петр Эрендженов

р

Выступает член фракции КРО КПРФ Петр Эрендженов

лай Орзаев утвержден на 
должность председателя 
КСП Калмыкии. 

Единогласно поддер-
жаны на сессии поправки 
в региональный закон «О 
знаке отличия Республи-
ки Калмыкия «За заслу-
ги в воспитании детей», 
инициированные комите-
том Народного Хурала по 
вопросам законодатель-
ства, законности, госу-
дарственного устройства 
и местного самоуправ-
ления. Парламентарии 
устранили препятствие 
для получения знака от-
личия для семей, где ше-
стой ребенок родился до 
того, как пятому исполни-
лось 3 года. 

Вслед за изменениями 
федерального законода-
тельства депутаты внесли 
поправки в республикан-
ский закон «О дополни-
тельных мерах социальной 
поддержки детей-сирот 
и детей, оставшихся без 
попечения родителей, а 
также лиц из числа детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
в Республике Калмыкия», 
рассмотрели отзывы на 
проекты федеральных за-
конов.

Во время традицион-
ного пресс-подхода заме-
ститель Председателя На-
родного Хурала Николай 
Нуров прокомментиро-
вал для республиканских 
СМИ принятые на сессии 
решения.

Пресс-служба
 КРО КПРФ

работой, не вправе пре-
тендовать на должность 
председателя Контрольно-
Счетной палаты Республи-
ки Калмыкия, - заключила 
депутат.

Спикер парламента 
Артем Михайлов привел 

сии в республиканские 
законы. Депутаты рас-
смотрели проект Закона 
Республики Калмыкия 
«О внесении изменений в 
некоторые законодатель-
ные акты Республики 
Калмыкия», который был 
принят большинством го-
лосов. Корреспондирую-

щие изменения внесены 
в действующие регио-
нальные законы «О вы-
борах Главы Республики 
Калмыкия» и «О некото-
рых вопросах проведения 
выборов в органы мест-
ного самоуправления в 
Республике Калмыкия» 
с учётом нововведений в 

федеральный закон «Об 
основных гарантиях из-
бирательных прав и пра-
ва на участие в референ-
думе граждан Российской 
Федерации». 

Согласно поправкам 
установлены ограничения 
для иностранных агентов 
и лиц, причастных к дея-
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- Предыдущий электо-
ральный цикл – выборы 
депутатов Народного Ху-
рала – обозначился нефор-
мальным соглашением 
о взаимодействии между 
действующей управлен-
ческой командой респу-
блики и альтернативны-
ми общественными сила-
ми республики, включая 
и Калмыцкое республи-
канское отделение КПРФ. 
Наблюдатели отмечают 
позитивные результаты 
такой совместной рабо-
ты и ставят это в заслугу 
руководству республики. 
Как бы Вы оценили итоги 
такого взаимодействия, 
а также сегодняшний 
уровень общественно-
политической стабильно-
сти в республике?

- Многие эксперты го-
ворят, что сегодня в Респу-
блике Калмыкия стабили-
зировалась общественно-
политическая ситуация. 
Да, она в какой-то степени 
стабилизировалась, как и в 
целом в стране. Это связа-
но с тем, что все нормаль-
ные люди, патриоты своей 
большой и малой Родины, 
сплотились вокруг Верхов-
ного главнокомандующего, 
Президента России.

Но это не означает, что 
мы, коммунисты Калмыкии, 
отказались от своих принци-
пов. Наоборот! Мы убежде-
ны, что украинский вопрос 
и многие другие вопросы 
большой политики возникли 
именно потому, что в 1990-е 
годы власть открестилась от 
идей социализма и начала 
строить дикий капитализм, 
где главная ценность - не 
жизнь человека, не обще-
ственное благополучие и 
равноправие, а исключитель-
но деньги. Власть денег едва 
не довела нашу страну до 
полной потери суверените-
та. Хорошо, что сейчас оду-
мались, хоть и поздновато.

Если и происходит 
какое-то сближение инте-
ресов правящей партии с 
КПРФ, то исключительно 
потому, что правящая вер-
хушка стала понимать, что 
они натворили во власти и 
пытаются что-то исправить. 
Мы видим, что государство 
все больше начинает вспо-
минать про социальную 
политику, проводит нацио-
нализацию предприятий, 
грабительски приватизиро-
ванных ранее, стали вспо-
минать о преимуществах 
плановой экономики, бо-
роться с коррупцией, кото-
рую сами и породили. То 
есть не мы сближаемся с 
партией власти, а «Единая 
Россия» всё чаще начинает 
руководствоваться принци-
пами КПРФ, основанными 
на социальной справедли-
вости. Но всё что ни делает 
«Единая Россия», всё в луч-
шем случае полумеры…

№ 7 (360), 25 июня 2024 года

Из первых рук

ÍÍèêîëàéèêîëàé ÍÓÐÎÂ: ÍÓÐÎÂ: 
ÁÓÄÅÌ ÁÈÒÜÑß ÇÀ ÊÀÆÄÛÉ ÃÎËÎÑ!

Наша борьба с партией 
власти не означает, что мы 
стараемся блокировать все 
их решения только на том 
основании, что они наши 
идейные враги. КПРФ в 
Калмыкии – это не баба 
яга, которая всегда против. 
Если мы видим, что какие-
то действия власти направ-
лены на то, чтобы принести 
пользу народу, то мы под-
держиваем такие действия 
и даже сотрудничаем — так 
же, как и Ленин в нужный 
исторический период шёл 
на ситуативный союз с 
эсерами и меньшивиками. 
И наше взаимодействие 
с властью дает результат. 
Объективно.

- Примеры?
- Пожалуйста! Буду-

чи депутатом Народного 
Хурала трех созывов, мне 
пришлось биться за выпол-
нение наказов моих избира-
телей – это строительство 
нового учебного корпуса 
колледжа искусств им. П.О. 
Чонкушова. Со столовой, 
общежитием, концертным 
залом. И нужно отметить, 
что Глава республики Бату 
Хасиков на недавней встре-
че с Президентом Влади-
миром Путиным поднял 
этот вопрос, и сегодня уже 
есть решение руководителя 
нашего государства о выде-
лении средств из федераль-
ного бюджета (около 1 млрд 
200 млн рублей в 2025–
2026 гг.) на строительство 
нового здания колледжа.

Другой пример – это 
борьба с опустыниванием. 
Многие жители знают, что 
это одна из серьезнейших 
проблем республики, кото-
рая является реальной угро-
зой народнохозяйственно-
му комплексу Калмыкии. 
И потому является одним 
из наших приоритетов. В 
«нулевые» программа по 
борьбе с опустыниванием 
была свернута. Однако на-
шими общими с властями 
усилиями эта работа возоб-
новлена.

В настоящее время при-
нята отдельная программа 
правительства РФ, которая 
предполагает выделение 
для решения этой жизненно 
важной для Калмыкии про-
блемы более 17 млрд ру-
блей из федерального бюд-
жета. Из них 10 миллиардов 
будет направлено на строи-
тельство пастбищных во-
доводов и 7,5 миллиардов -
на борьбу с опустынивани-
ем и деградацией почв.

Но есть принципиаль-
ные вопросы, по которым 
мы никогда не будем союз-
никами с партией власти и 
будем бороться решитель-
но и до победы. Отсутствие 
справедливого регулирова-
ния цен на ГСМ, на элек-
троэнергию уже привело к 
тому, что цена говядины на 
элистинском рынке взлете-

ла до 850 рублей за кило-
грамм, баранина — наш на-
циональный продукт, наша 
гордость — ещё дороже! 
А что делается с тарифами 
на коммунальные услуги! 
Если в советское время 
доля расходов на оплату 
ЖКХ составляла меньше 
3 % от среднего дохода 
средней советской семьи, 
то сегодня в Калмыкии она 
доходит до 20 %. С этим 
нельзя мириться.

Нет питьевой воды. С 
2019 года в рамках Инди-
видуальной программы 
развития республики была 
подготовлена ПСД по бо-
лее чем 30 объектам, в том 
числе по водоснабжению. 
Но результата до сих пор не 
видно.

Особенно удручает ситу-
ация в столице республики. 
В Элисте каждое лето водя-
ной коллапс, что только под-
тверждает всем понятное - в 
городе нет настоящего хо-
зяина. Депутаты ЭГС про-
сыпаются только к очеред-
ным выборам. Начинают 
бегать по округам, строить 
детские площадки, ставить 
фонари освещения, громко 
заявляя, что где-то что-то 
построили…. Главное, что 
все эти потуги делаются за 
счет бюджета города, от-
влекая средства из других, 
ранее утвержденных статей 
расходов. Только для того, 
чтобы удовлетворить «хо-
телки» кандидатов в депута-
ты перед выборами. 

«Единая Россия» па-
разитирует на нас, про-
стых жителях республики. 
Включают административ-
ные ресурсы. Используют 
давление на бюджетные 
организации, вовлекая их 
в сомнительные, с точки 
зрения закона, действия. А 

по-настоящему проблем-
ных вопросов меньше не 
становится. Общественное 
транспортное сообщение 
в республике и в Элисте –
хуже некуда. Доступная ме-
дицинская помощь в реаль-
ности недоступна.

Новые парки и скверы 
в спальных районах не за-
кладываются. Идет точеч-
ная застройка придомовых 
территорий с захватом 
газонов. Имеющиеся не-
большие парки подвергли 
такой реконструкции, что 
они превратились в вело-
дромы. Закатали все в ка-
мень, зелени мало, дышать 
нечем. Постоянно фиксиру-
ются наезды на гуляющих. 
На крохотных аллейках по 
вечерам, когда наступает 
прохлада, столпотворение. 
Единственный водоем в 
Элисте - Колонский пруд -
как место для купания 
окончательно потеряли.

Отдельный вопрос – это 
нефть, которая добывается 
в Калмыкии. Кто хозяин 
этой нефти? Что проис-
ходит? Мы, жители респу-
блики, формальные хозяева 
своей земли, не знаем. Куда 
они втихую ее продают? И 
самое главное - кто получа-
ет за это деньги?

В общем и целом, про-
блем в республике много, я 
перечислил только некото-
рые, причем они годами не 
решаются. И если посмо-
треть непредвзято, то толь-
ко коммунисты Калмыкии 
готовы и, главное, могут их 
профессионально решать.

- Выборы уже факти-
чески начались. Недавно 
на конференции Калмыц-
кого отделения КПРФ 
выдвинут ваш участник 
предстоящих выборов - 
Михаил Гоогуевич Намру-

ев, что вызвало разные 
мнения, поскольку ожида-
ния были другими. В част-
ности, предполагалось, 
что Вашим кандидатом 
станет более известный в 
калмыцкой политической 
практике человек…

- Действительно, фак-
тически выборы уже нача-
лись. На сегодня 5 партий 
выдвинули своих канди-
датов на должность Главы 
республики, в том числе и 
КПРФ. Мы выдвинули са-
мого сильного кандидата, 
который, в отличие от кан-
дидатов ЛДПР, партии «Но-
вые люди», имеет большой 
опыт производственной, 
управленческой, политиче-
ской деятельности. Сравни-
те автобиографии всех пяти 
кандидатов, их послужные 
списки. У нашего кандида-
та - биография реального 
управленца с огромным 
опытом работы, высокий 
профессионализм. Про-
шел все ступени карьеры. 
Человек подготовленный. 
И главное - он настоящий 
патриот своей республики. 
Последнее особенно важ-
но, потому что в случае 
успеха Михаил Намруев 
будет руководствоваться в 
своей работе, прежде всего, 
интересами своих земляков 
и родной республики.

- Другие партии – субъ-
екты и объекты респу-
бликанского внутриполи-
тического процесса - так-
же определись со своим 
выбором. Несколько слов 
об этом…

- Кроме нынешнего руко-
водителя республики Бату 
Хасикова и Михаила На-
мруева от КПРФ, других вы-
двинутых кандидатов никто 
не знает. Ни как политиков, 
ни как зарекомендовавших 
себя управленцев.

Кандидат от «ЕР», дей-
ствующий Глава Калмы-
кии Бату Хасиков идет на 
второй срок с поддержкой 
Президента Путина. С уче-
том этого многие считают, 
что борьба за высший в ре-
спублике пост бесполезна. 
Хотел бы таким напомнить, 
что есть целый ряд при-
меров, когда решающим 
все же оказывался выбор 
народа. В Хакасии пред-
ставитель КПРФ Валентин 
Коновалов одержал победу 
вопреки воле Кремля. Ком-
мунист Сергей Левченко 
победил в свое время на 
выборах действующего 
губернатора Иркутской об-
ласти. Мэр Новосибирска 
Анатолий Локоть оставил 
позади соперника из «Еди-
ной России»…

Кандидат от ЛДПР 
Юрий Хрущев. Хрущев -
хорошая фамилия, но к 
первому секретарю ЦК 
КПСС Никите Хрущеву, 
который вернул калмыцкий 
народ из ссылки, освободил 
из тюрем политических за-
ключенных, выдвиженец 
либерал-демократов ника-
кого отношения не имеет. 
Просто однофамилец. И 
только на этом основании 

Первый секретарь Комитета КРО КПРФ, глава избирательного штаба 
коммунистов Николай Нуров дал интервью корреспонденту Региональ-
ного отделения Российского общества политологов в Республике Кал-

мыкия (КалмРОП). Публикуем текст состоявшейся беседы.

ЛДПР в Калмыкии выдви-
гает Юрия Хрущева куда 
только можно, в том числе 
в разного уровня предста-
вительные органы.

Кандидат от партии «Но-
вые люди» (Айса Баянова -
прим. ред.). Вот именно - 
новый человек в политике 
республики. А больше мы 
о ней ничего не знаем.

«Справедливая Россия –
Патриоты – за правду». 
Очевидно, что у выдвину-
той на должность Главы 
республики руководите-
ля реготделения Натальи 
Манжиковой нет реального 
ресурса для прохождения 
муниципального фильтра. 
Нет, и не было. Не секрет, 
что на выборах 2019 года 
необходимое количество 
подписей ей помогли со-
брать по решению адми-
нистрации Главы с вполне 
очевидным политическим 
резоном - только чтобы не 
пропустить Намсыра Ман-
джиева от КПРФ. То есть, 
сознательно или не совсем, 
Манжикова исполнила роль 
удобного соперника канди-
дату партии власти - вме-
сто реального и куда более 
опасного соперника, каким 
был в 2019-м наш кандидат 
Намсыр Манджиев.

Складывается впечатле-
ние, что названные полити-
ческие партии подбирали и 
выдвигали кандидатов по 
принципу: ни в коем случае 
не выглядеть сильнее кан-
дидата от «Единой России», 
ни в коем случае не состав-
лять реальную конкурен-
цию действующему Главе 
республики. Такова обычно 
позиция партий, которые 
никогда не были в оппози-
ции к действующей власти. 
Их кандидаты выдвинуты 
с одной целью – создать 
фон на выборах Главы Кал-
мыкии, поскольку выборы 
должны проходить на аль-
тернативной основе.

Но здесь важен еще один 
момент. Избирателей инте-
ресует: что и как кандидаты 
будут реально делать, если 
изберутся? Главное в любом 
деле, - это профессионализм 
и профессиональная коман-
да. Предвыборные програм-
мы, которые сегодня озвучи-
ваются публично, выглядят 
плюс/минус правильно, как 
и всё, что написано на бума-
ге. Но главное, кто и как это 
будет реализовывать. Лю-
бую программу, даже «золо-
тую», осуществить одному 
невозможно. 

А у нас есть всё. Опыт-
ный, авторитетный канди-
дат, профессионал своего 
дела. И главное - професси-
ональная команда опытных 
управленцев. Те, кто впитал 
в себя лучшие традиции со-
ветского госуправления и 
передовые наработки со-
временного менеджмента, 
подкрепленного серьезным 
опытом работы. Нас знают. 
Земляки нас поддержива-
ют. И коммунисты не под-
ведут!
Публикацию подготовил 

Баир ДОЛАНОВ 
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100 лет назад в 
селе Вино-
градное была 
образована 

трудовая артель, на базе которой 
в годы Советской власти был 
создан колхоз «Пролетарская 
победа», славившийся своими 
успехами далеко за пределами 
Калмыкии. Руководил колхо-
зом Герой Социалистического 
труда Федор Иванович Дедов. 

Во время встречи с изби-
рателями в Доме культуры 
села Виноградное Людми-
ла Балаклеец напомнила об 
истории колхоза, знатных 
тружениках, рассказала о се-
годняшних проблемах сель-
чан. Людмила Ивановна вы-
росла в этом селе, поэтому не 
понаслышке знает, как жили 
виноградненцы раньше и как 
живут теперь. Тем более, что 

о знаменитом колхозе сохра-
нились документальные ки-
ноленты. 

В связи с юбилейной датой 
образования колхоза Николай 
Нуров вручил четверым вете-
ранам труда памятные медали 
ЦК КПРФ «В ознаменование 
100-летия образования СССР». 
Награды получили Владимир 
Шулер, Мария Кострова, Ма-
рия Миюсова, Иван Морозов. 

Маршруты депутата
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Выборы городских депу-
татов пройдут в Единый 
день голосования - 8 

сентября 2024 года. Со-
ответствующее решение 
было принято 18 июня 

на заседании ЭГС. Доку-
мент направлен в Из-

бирательную комиссию 
Республики Калмыкия и 
Элистинскую территори-
альную избирательную 

комиссию. 

Также депутаты внесли из-
менения в Устав города для 
приведения его положений 

в соответствие с федеральным и 
региональным законодательством. 
В частности, иноагентам и лицам, 
причастным к деятельности экс-
тремистской или террористиче-
ской организации, запрещается 
выдвигаться в депутаты, быть чле-
нами избирательных комиссий, 
наблюдателями, доверенными ли-
цами и уполномоченными пред-
ставителями кандидата. 

Депутаты Элистинского город-
ского Собрания, напомним, избира-
ются на 5 лет на основе смешанной 
мажоритарно-пропорциональной 
избирательной системы: 18 депу-
татов избираются по партийным 
спискам и 7 – по одномандатным 
округам. Нынешний состав ЭГС 
был избран 8 сентября 2019 года.

Коммунисты Калмыкии, как 
ожидается, примут активное уча-
стие в выборах депутатов Эли-
стинского городского Собрания. 
Данный вопрос будет вынесен на 
рассмотрение делегатов XXXIII 
отчетно-выборной конференции 
КРО КПРФ, второй этап которой 
состоится 29 июня текущего года.

Пресс-служба КРО КПРФ

Состоялась торже-
ственная церемо-
ния возложения 
венков и цветов к 

Вечному огню. Память 
погибших в годы войны 
собравшиеся почтили ми-
нутой молчания.

В мероприятии при-
няли участие секретарь 
Комитета КРО КПРФ 

Мигмир Бембеева, пер-
вый секретарь Элистин-
ского местного отделения 
партии Сергей Цымбалов, 
кандидат на должность 
Главы Калмыкии от КРО 
КПРФ Михаил Намруев, 
ветераны боевых дей-
ствий.

На мемориальном 
комплексе в этот скорб-

ный, трагический день 
был выставлен почетный 
караул. В 83-ю годов-
щину начала самой кро-
вопролитной в истории 
человечества войны эли-
стинцы и гости столицы 
Калмыкии с утра несли 
к Вечному огню цветы. 
Школьники и студенты 
читали стихи.

Накануне, 21 июня, 
элистинцы провели на 
мемориальном комплексе 
акцию “Свеча памяти”. 

Выступили ведущие ар-
тисты Калмыкии: испол-
нили песни военных лет, 
прочитали отрывки из 

фронтовых писем солдат, 
стихи. 

Пресс-служба 
КРО КПРФ 
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ÄÅÍÜ ÏÀÌßÒÈ 
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22 июня, в День памяти и скорби, коммунисты
 Калмыкии провели памятные мероприятия. 

Прошагав под красными знаменами к мемориальному 
комплексу Героев гражданской и Великой 

Отечественной войн в парке Дружба в Элисте, 
активисты в этом священном для горожан месте 
почтили память павших защитников Отечества. 

Дата

Официально

19 июня первый секретарь Комитета КРО КПРФ – заместитель 
Председателя Народного Хурала Николай Нуров совершил по-
ездку в рамках депутатской деятельности в Городовиковский 

район. В офисе райкома партии состоялась его встреча 
с партактивом, затем глава фракции коммунистов в парламен-
те Калмыкии побывал совместно с депутатом Городовиковско-

го РМО Людмилой Балаклеец в селе Виноградное 
и поселке Амур - Санан.

Участники встречи в селе Виноградное Городовиковского района

Вице-спикер парламента ре-
спублики рассказал о сегодняш-
ней общественно-политичес-
кой ситуации в республике, 
подготовке к выборам Главы 
РК и депутатов Элистинского 
городского Собрания. Николай 
Нуров отчитался также о рабо-
те фракции КРО КПРФ в На-
родном Хурале. 

Отвечая на вопросы, Нико-
лай Эрднеевич напомнил о клю-
чевых положениях программы 
КПРФ, борьбе депутатов - ком-
мунистов за принятие федераль-
ного закона «О детях войны», 
отмену людоедской пенсионной 
реформы, за возрождение сель-
ского здравоохранения, системы 
подготовки кадров. 

Николай Нуров дал также 
свою оценку реализации в ре-
спублике национальных про-
грамм, отметив как положи-
тельные, так и отрицательные 
моменты.

Участники встречи в Вино-
градном активно участвовали в 
разговоре, приводили примеры 
разгильдяйства чиновников, 
пустых обещаний кандидатов 
в депутаты, выдвигавшихся от 
партии власти, нарушений за-
кона на выборах.

В Виноградном Николай 
Нуров побеседовал также с 
подопечными лагеря дневного 
пребывания, посетил врачеб-
ную амбулаторию, где выяв-
лены проблемы с содержани-
ем здания. 

В поселке Амур-Санан, на 
родине основоположника кал-
мыцкой советской литературы 
Антона Мудреновича Амур-
Санана, депутаты побывали в 
клубе, ремонт которого ведет-
ся силами местных жителей. 

Надежда ПЕТРОВА

22 Д б
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